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пРиРоДа!   РоДина!   наРоД!

С 27 по 28 ноября 2023 
года в Москве проходил 
Всемирный Русский На-
родный Собор по теме «На-
стоящее и будущее Русского 
мира». В нынешнем году у 
него совпали два юбилея – 
30-летие с момента образо-
вания ВРНС и его 25-е про-
ведение в г. Москве.

Конвойцы Владимир Ла-
енко и Александр Чернав-
ский вручили «Орденский 
знак Николая ll» Марии Заха-
ровой на Всемирном Русском 
Народном Соборе. 28 ноября 
2023 года

В работе Собора приняли 
участие более 2,5 тысячи де-
легатов из 89 регионов Рос-
сии, а также из стран ближ-
него и дальнего зарубежья.

Воронежскую делегацию 
возглавлял митрополит Во-
ронежский и Лискинский 
Сергий, Глава Воронежской 
митрополии, сопредседатель 
Воронежского отделения 
ВРНС. В состав делегации 
вошли также епископ Бори-
соглебский и Бутурлинов-
ский Сергий, епископ Рос-
сошанский и Острогожский 
Дионисий, священнослужи-
тели епархий Воронежской 
митрополии, представители 
сферы образования, общест-
венные деятели региона. Во-
ронежское казачество пред-
ставлял атаман Хоперского 
полкового округа Северо-

Донского казачьего войска, 
наказной атаман Хоперско-
го отдела «Конвоя Святого 
Царя Страстотерпца Николая 
II» Владимир Лаенко.

Мероприятия начались 
в залах храма Христа Спа-
сителя и были разбиты на 
11 секций. Тематически 
они охватывали следующие 
направления: идеологиче-
ское, экономическое, обра-
зовательное, миграционная 
политика и демография, 
пространственное и гра-
достроительное развитие, 
семейное, волонтерство и 
благотворительность, моло-
дежное, оборона и безопас-
ность, международное, писа-
тельское.

Особый интерес, конеч-

но, вызывала идеологическая 
секция. Для её проведения 
был выделен большой Зал 
Церковных Соборов, кото-
рый тут же заполнился посе-
тителями. Сразу были пред-
ставлены яркие и актуальные 
выступления. Философ 
Александр Дугин продемон-
стрировал очень глубокую, 
исследовательскую презен-
тацию по выстраиванию 
современной идеологии. Как 
всегда, прямо, смело и чётко 
обозначил позиции чеченско-
го народа министр Чеченской 
Республики по национальной 
политике Джамбулат Умаров, 
российский предпринима-
тель и политик Константин 
Малофеев ясно и убедитель-
но обозначил вектор идео-
логического развития рос-
сийского общества. Работа 
секции была на столько об-
ширной, а выступающих 
так много, что ведущему, 
российскому политическому 
философу Александру Щип-
кову пришлось продлить за-
планированное время.

На рабочих площадках 
ВРНС можно было побесе-
довать со многими интерес-
ными людьми. Так Владимир 
Лаенко познакомился с писа-
телем, общественным и поли-
тическим деятелем Николаем 
Стариковым, главным редак-
тором информационно-ана-
литической службы «Русская 
народная линия» Анатолием 
Степановым, российским 
журналистом и телеведущим 
Юрием Пронько, с атаманами 
различных казачьих органи-

заций и другими.
От имени Санкт-Пе-

тербургской организации 
«Конвой Святого Царя Стра-
стотерпца Николая II», по 
благословению её духовника, 
настоятеля храма Тихвинской 
иконы Божией Матери города 
Сестрорецка архимандрита 
Гавриила (Коневиченко) за 
патриотическую, россий-
ско-имперскую, духовно-мо-
нархическую деятельность 
хопёрский атаман наградил 
орденским знаком «Импера-
тор Николай II» учредителя 
Царьграда, заместителя главы 
ВРНС Константина Малофее-
ва и философа Александра 
Дугина. А после проведения 
международной секции вру-
чил имперскую награду ди-
ректору департамента инфор-
мации и печати Министерства 
иностранных дел РФ, офи-
циальному представителю 
МИД России Марии Захаро-
вой. Кстати, по предложению 
Марии Владимировны, они 
вместе спели казачью песню 
«Ойся, ты ойся». Исполне-
ние песни можно посмотреть 
на сайтах Духовно просве-
тительского центра города. 
Сестрорецка и Крестовоздви-
женского собора города Ново-
хоперска.

Там же произошла нео-
жиданная встреча наказных 
атаманов двух отделов «Цар-
ского Конвоя» — Хоперского, 

Владимира Лаенко и отдела 
при Войсковой Православной 
Миссии, Александра Чернав-
ского.

Второй день работы про-
ходил в Государственном 
Кремлевском Дворце, где 
состоялось пленарное засе-
дание Всемирного Русского 
Народного Собора под пред-
седательством Святейшего 
Патриарха Московского и всея 
Руси Кирилла. Заседание от-
крылось выступлением Пре-
зидента России Владимира 
Владимировича Путина, кото-
рый обратился к участникам 
Собора в формате видеокон-
ференции.

Завершились юбилейные 
мероприятия выступлениями 
Симфонического оркестра 
Москвы «Русская филармо-
ния» (дирижер — С. Тарарин), 
Государственного академиче-
ского русского хора им. А.В. 
Свешникова (художественный 
руководитель и главный дири-
жер — народный артист Рос-
сии Геннадий Дмитряк), Кон-
цертного хора Московского 
государственного института 
музыки им. А.Г. Шнитке (ху-
дожественный руководитель 
— почетный работник высше-
го профессионального образо-
вания РФ профессор Дмитрий 
Онегин), звонницей «Колоко-
ла России».

ПРЕСС-СЛУЖБА  
ХПКО СДКВ

итоги и иДеи ВсемиРного 
Русского наРоДного собоРа
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гоД семьи, ДемогРафия 
и стРатегия России

22 ноября 2023 года Пре-
зидент России Владимир Пу-
тин подписал Указ № 875 «О 
проведении в Российской Фе-
дерации Года семьи» в 2024 
году. Это чрезвычайно важная 
инициатива главы Государст-
ва Российского, которая может 
дать импульс в поддержании и 
развитии семейной политики 
на долгие годы вперёд и помочь 
решить демографическую про-
блему. Решение демографиче-
ской проблемы для России яв-
ляется стратегической задачей. 
В последнее время в СМИ и на 
конференциях стали чаще по-
являться статьи и выступления 
по поводу серьёзных проблем 
с демографией. На Петербург-
ском международном эконо-
мическом форуме (ПМЭФ) два 
года назад, в 2021 году, одна 
из панельных дискуссий была 
полностью посвящена данной 
теме: «Увеличение рождаемо-
сти в России: решения и пер-
спективы». Данная дискуссия 
вызвала у меня огромный ин-
терес. Отмечалась важность 
развития программ сохранения 
здоровья граждан и проведения 
информационно-просветитель-
ских кампаний с целью популя-
ризации здорового образа жиз-
ни среди населения страны. 

На этой же дискуссии вы-
ступил полномочный предста-
витель Президента Российской 
Федерации в Центральном 
федеральном округе Игорь 
Щёголев, который особо под-
черкнул: «Какой бы ни была 
продолжительность жизни или 
смертность, устойчивый рост 
населения возможен только при 
рождаемости более 2 детей на 1 
женщину. А это значит, что хотя 
бы в половине семей должно 
быть трое и более детей. Имен-
но благодаря многодетным се-
мьям ситуация с рождаемостью 
небезнадежна, а кратный рост 
их числа – это долгосрочная 
основа для опережающего ро-
ста экономики».

И тогда же, эксперты обра-
тили внимание на то, что в на-
стоящее время единая государ-
ственная политика в отношении 
многодетных семей отсутству-
ет. Об этом я опубликовал ма-
териал «Содержательная дис-
куссия на ПМЭФ: Демография 
России: факторы влияния»  - 
https:/ /www.ecogazeta.ru/
archives/21102

Прошло два года, и вот, 22 
ноября 2023 года, появился 
Указ Президента России о про-
ведении Года Семьи. 

С точки зрения нашей га-
зеты «Общество и Экология», 
выходящей в свет с 1999 года 
на протяжении 24 лет, мы не-
однократно публиковали ма-
териалы на тему о поддержке 
семьи, о необходимой мощной 
поддержке повышения рожда-
емости в России, о демогра-

фии. В моей программе «Рос-
сия на пути к справедливому 
и экологическому государст-
ву», с которой я выдвигался 
в качестве кандидата в депу-
таты Госдумы России в 2021 
году Пункт № 9 был посвящён 
демографической политике - 
https://www.ecogazeta.ru/
archives/21542

Полностью поддерживаем 
инициативу Президента России 
Владимира Путина и готовы со 
своей стороны помогать Госу-
дарству Российскому в решении 
демографической проблемы и 
эффективному проведению Года 
Семьи в 2024 году. 

Публикуем Указ Владимира 
Путина «О проведении в Рос-
сийской Федерации Года се-
мьи».

В целях популяризации госу-
дарственной политики в сфере 
защиты семьи, сохранения тра-
диционных семейных ценно-
стей постановляю:

1. Провести в 2024 году в 
Российской Федерации Год се-
мьи.

2. Правительству Россий-
ской Федерации до 27 декабря 
2023 г.:

а) образовать организацион-
ный комитет по проведению в 
Российской Федерации Года се-
мьи и утвердить его состав;

б) обеспечить разработку и 
утверждение плана основных 
мероприятий по проведению в 
Российской Федерации Года се-
мьи;

в) определить источники фи-
нансирования основных меро-
приятий по проведению в Рос-
сийской Федерации Года семьи.

3. Назначить председателем 
организационного комитета по 
проведению в Российской Фе-
дерации Года семьи Заместите-
ля Председателя Правительства 
Российской Федерации Голико-
ву Т.А.

4. Рекомендовать высшим 
должностным лицам (руково-
дителям высших исполнитель-
ных органов государственной 
власти) субъектов Российской 
Федерации осуществлять необ-
ходимые мероприятия в рамках 
проводимого в Российской Фе-
дерации Года семьи.

5. Настоящий Указ вступает 
в силу со дня его подписания.

Данный Указ опубликован 
на официальном сайте Адми-
нистрации Президента России 
– www.kremlin.ru

Стратегическая линия Рос-
сии на геополитическом уровне 
направлена на взаимодействие 
со многими странами и народа-
ми, вопреки планам Запада, а во 
внутренней политике на поддер-
жку семьи и защите традицион-
ных ценностей.

Сергей Лисовский, 
главный редактор газеты 
«Общество и Экология», 

28 ноября 2023 года
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галеРея заслуженнЫХ 
ЭкологоВ России

Идеология страны должна отображать вопросы 
экологической безопасности

Дискуссия, регулярно возникаю-
щая в обществе по поводу идеологии, 
в основном касается социально-эконо-
мической политики и патриотического 
воспитания, при этом мало кто думает о 
природе, об охране окружающей среды, 
об экологической безопасности. Однако 
такие люди есть, и они думают, говорят 
и делают - благодаря их деятельности 
Россия сохраняет живую связь с приро-
дой. 

Заслуженных экологов – 
на Первый канал

В предыдущем номере газеты «Обще-
ство и Экология», № 8 (250) от 27 октября 
2023 года, в статье «Атланты держат небо, 
но их не замечают» мной был поднят во-
прос о необходимости возвысить на долж-
ный информационный уровень в России 
деятельность людей, которые награждены 
Почётным званием «Заслуженный эколог 
Российской Федерации». С точки зрения 
внимания к проблеме, к людям, к природе, 
а также исходя из воспитания у молодёжи 
действительно патриотического мировоз-
зрения, связанного с любовью к природе, 
создание цикла телепередач на Первом ка-
нале, посвящённых Заслуженным экологам 
России – это стратегически важное звено в 
идеологии государства.

В экогазете было анонсировано со-
здание  «Галереи Заслуженных экологов 
России», и в этом плане идёт накопление 
информации, рассылка писем, опрашива-
ние жителей Петербурга и Ленинградской 
области.

России нужен экологический театр 
и экологическое кино

Чтобы восполнить идеологический ва-
куум, в России нужно создать экологиче-
ский театр, экокино и эколитературу, в сце-
нариях которых были бы заложены сюжеты 
борьбы людей за природу, за животных, за 
планету, за свой любимый край, за водные 
объекты, за лес, за новые технологии.

Как я писал ранее, на сегодняшний 
день, культура в современном её понима-
нии лишена главного – связи человека и 
природы. Можно сколько угодно снимать 
фильмы о любви, войнах и бандитах, но 
жизнь от этого лучше не станет. А вот если 
создать сотни театральных постановок, 
фильмов и романов на экологическую тему, 
то жизнь станет лучше и краше. В общем, 
нужно поворачивать культуру к природе, к 
экологии, к созданию творческого продук-
та на эту тему. Примеры в истории страны 
есть — роман Леонида Леонова «Русский 
лес», изданный в 1952 году.

Пока министр в России думает, 
мы нашли ответ у белорусов

Исследуя тему: сколько же «Заслужен-
ных экологов РФ» есть в России, мной 
было направлено письмо министру Ми-
нистерства природных ресурсов страны 
Александру Козлову. Ответ до сих пор так 
и не получен. Я начал искать информацию 
самостоятельно. 

В процессе мониторинга информацион-
ного пространства неожиданно наткнулся 
на любопытный сайт https://ru.nagrady.by/ 
и изучил его. Это частный сайт «Награды 
России» - как сказано в сведениях о нём 
«общедоступный реестр выдающихся лю-
дей и их достижений, отмеченных государ-
ственными и иными наградами Российской 
Федерации. Здесь можно находить людей и 

учреждения, которые были удостоены на-
град. Проект частный на основе официаль-
ных данных из первоисточников: kremlin.
ru, pravo.gov.ru и др. Редактор проекта 
Алексей Медвецкий». 

Удивительно, но это белорусский про-
ект, и рассказывает он о наградах России. 
Есть ли подобный проект в самой России 
– пока нам неизвестно.

В целом же проект «Награды России» 
является частью сообщества "Открытые 
данные для Беларуси". Именно благодаря 
данному проекту можно увидеть, сколько 
различных Почётных званий и ведомствен-
ных наград существует в России, включая 
Почётные грамоты Президента России, 
правительства Москвы, Крыма, ДНР и т.д. 
Также можно увидеть количество и фами-
лии награждённых - https://ru.nagrady.by/
nagrady/

Есть на сайте отдельная строка «По-
чётное звание «Заслуженный эколог Рос-
сийской Федерации». Зайдя на эту строку 
можно прочитать фамилии всех Заслужен-
ных экологов России, начиная с 1996 года 
и до сегодняшнего дня 5 декабря 2023 года 
- https://ru.nagrady.by/nagrada/559/

Открыв несколько вкладок за различ-
ные годы, увидев знакомые фамилии, пе-
репроверив достоверность, убедился, что 
информация соответствует действитель-
ности. Таким образом, нам не пришлось 
дожидаться ответа от министра МПР А.А. 
Козлова и, проявив настойчивость и любоз-
нательность, найти искомое – количество и 
фамилии Заслуженных экологов России.

 
Так сколько же их – 

Заслуженных экологов?
Как показывает сайт «Награды России», 

с 1996 по 2023 годы, Почётное звание «За-
служенный эколог Российской Федерации» 
получили 574 человека. Не густо. За 27 лет 
всего 574 человека. При этом, согласно 
графика, основная масса людей получила 
это звание в период с 1996 по 2010 годы. К 
примеру, в 1998 году звание получили 168 
человек, а в 2020 году всего 3 человека: 

1. Экзарьян Владимир Нишанович 
(30 января 2020 г.) - Заведующий кафе-
дрой экологии и природопользования фе-
дерального государственного бюджетного 
образовательного учреждения высшего 
образования "Российский государственный 
геологоразведочный университет имени 
Серго Орджоникидзе", город Москва; 

2. Жигульский Владимир Александро-
вич (24 апреля 2020 г.) - Директор общест-
ва с ограниченной ответственностью "Эко-
Экспресс-Сервис", город Санкт-Петербург, 

член Экологического совета при Губерна-
торе Санкт-Петербурга; 

3. Подгурская Ольга Александровна 
(24 апреля 2020 г.) - Начальник отдела Де-
партамента государственной политики и 
регулирования в сфере охраны окружаю-
щей среды и экологической безопасности 
Министерства природных ресурсов и эко-
логии Российской Федерации.

Таким образом, мы можем наблюдать 
реальную картину, характеризующую вни-
мание к вопросам экологии и экологическо 
политики.

Кого из заслуженных больше –
экологов, юристов, 

строителей?
 Если сравнить с количеством награ-

ждённых людей другими Почётными зва-
ниями, то можно привести цифры:

1. Почётное звание «Заслуженный учи-
тель Российской Федерации» -  2 3 1 0 2 
человек.

2. Почётное звание «Заслуженный ра-
ботник культуры Российской Федерации» 
- 16455 человек. 

3. Почётное звание «Заслуженный стро-
итель Российской Федерации» - 1 1 0 9 7 
человек.

4. Почётное звание «Заслуженный ра-
ботник здравоохранения Российской Феде-
рации» - 4790 человек.

5. Почётное звание «Заслуженный эко-
номист Российской Федерации» -  4 4 3 7 
человек.

6. Почётное звание «Заслуженный 
юрист Российской Федерации» -  2 9 8 4 
человек. 

7. Почётное звание «Заслуженный ра-
ботник лесной промышленности Россий-
ской Федерации» - 530 человек.

8. Почётное звание "Заслуженный дея-
тель науки и техники Российской Федера-
ции" - 504 человека.

В целом же, по этим показателям мож-
но судить о приоритетах развития государ-
ства в течение 27 лет, при этом помня, что 
львиная доля наград производилась с 1996 
по 2010 годы. 

Безусловно, 574 человека, награждён-
ные Почётным званием «Заслуженного эко-
лога РФ» являются для нас выдающимися 
личностями, как с точки зрения мировой 
экологической повести, так и редакции га-
зеты «Общество и Экология», выходящей в 
свет с 1999 года в течение 24 лет. 

Планета в 21 веке сотрясается от при-
родных катаклизмов, её нужно защитить.

Пока ещё жива планета Земля –  
срочно нужно менять информационную 

политику
С древности и до наших дней вся исто-

рия человечества – это постоянные экс-
перименты над природой, над планетой 
Земля, войны за природные богатства, 
уничтожение лесов, захват  источников 
пресной воды, стройка маленьких и боль-

ших «вавилонских башен». Никогда ещё 
не было спокойствия и разумного баланса 
между потребностями общества и возмож-
ностью экосистемы планеты. 

В начале 21 века планету продолжают 
сотрясать катаклизмы. Будущее человече-
ства туманно – или гибель в экологиче-
ской катастрофе или выживание и переход 
к массовой экологической культуре.

Поскольку в СМИ очень мало пишут 
и говорят об экологии и любви к природе, 
мы настойчиво будем продолжать нашу 
деятельность и рассказывать о людях эко-
логического труда. Народ в массе своей 
не знает в лицо Заслуженных экологов, 
не знает об их достижениях, не знает их 
биографии. А вот об артистах знают по-
чти всё, и даже больше, чем сами артисты 
– сколько было жён, в каких ролях сни-
мались, что любят поесть, какого цвета 
носки, куда ездят на отдых, сколько было 
любовниц или любовников. Подобная ин-
формация человеку не нужна «ни уму, ни 
сердцу», поскольку это суета сует, но мно-
гие люди живут этим всю жизнь. А жёлтая 
пресса подкармливает подобной требухой 
эго обывателей и зарабатывает на этом не-
малые денежки.

Это огромная проблема для нашего 
государства и всего человечества. Нуж-
но перестраивать работу СМИ, системы 
образования, обучения на кафедрах жур-
налистики. Нужно в каждом СМИ – на 
телевидении, радио, в газетах и на сайтах 
– вводить рубрику «Экология» и освещать 
деятельность Заслуженных экологов Рос-
сии, а также рассказывать об их добрых 
делах и словах (практике и теории). 

Чтобы восполнить информационный 
вакуум, редакция экогазеты и решила со-
здать «Галерею Заслуженных экологов 
России».

Опрос среди читателей
Продолжая работу по созданию «Га-

лереи Заслуженных экологов России» об-
ращаемся к читателям и всем гражданам 
России с просьбой присылать в редакцию 
информацию о Заслуженных экологах 
России из любой точки нашей необъятной 
Родины. Также экогазета обращается к чи-
тателям и всем гражданам страны с вопро-
сом: Считаете ли вы важным и значимым, 
чтобы о Заслуженных экологах России в 
полный голос заговорили на всех феде-
ральных телеканалах?

Свои ответы просим присылать в ре-
дакцию по электронной почте: sergei_
lisovskii@mail.ru Контакты также можно 
найти на сайте: www.ecogazeta.ru

Это важно и для памяти людей, и для 
России, и для всей планеты Земля.

Сергей Лисовский, 
главный редактор газеты 
«Общество и Экология», 

член Экологического совета 
при Губернаторе Санкт-Петербурга

3 декабря 2023 года. 

член Экологического совета при Губерна- ших «вавилонских башен». Никогда ещё 
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петеРбуРгские ДонбассоВЦЫ 
поДВели итоги РаботЫ  

за 2023 гоД и поДДеРжали пРезиДента 
России ВлаДимиРа путина

В Санкт-Петербурге 28 ноября 2023 
года в Доме журналиста состоялась 
конференция "Санкт-Петербург - Дон-
басс: вчера, сегодня, завтра", на кото-
рой были подведены итоги работы за 
2023 год деятельности Санкт-Петер-
бургской региональной общественно-
культурной организации "Союз Дон-
бассовцев". С приветственным словом 
к участникам конференции обратился 
из Минска Чрезвычайный и Полно-
мочный Посол Российской Федерации 
в Республике Беларусь Борис Грызлов, 
которое зачитал с трибуны председа-
тель СПб РОКО "Союз Донбассовцев" 
Сергей Лисовский. Специально для 
участников конференции прислал ви-
деообращение глава города Донецка 
Донецкой Народной Республики Алек-
сей Кулемзин. 

В повестке мероприятия значилось 
несколько тем: 1. Итоги работы организа-
ции в целом и, в частности, Молодёжного 
совета при Союзе донбассовцев. 2. Награ-
ждение граждан Санкт-Петербурга и Ле-
нинградской области медалью "За служе-
ние Донбассу и Великой России", а также 
Благодарственными письмами за гумани-
тарную деятельность и поддержку народа 
Донбасса, а также  патриотические акции 
по защите России. 3. Была представлена 
информация о проводимой Союзом дон-
бассовцев акции "Наша память: земля ге-
роев - земле героев" и вручены коробочки 
со священной землёй Донбасса, взятой 
с самой высокой точки на героическом 
кургане Саур-могила и переданы ряду пе-
тербургских организаций. 4. На конферен-
ции была озвучена гражданская позиция 
Союза донбассовцев Санкт-Петербурга в 

поддержку Прези-
дента России В.В. 
Путина и высказано 
предложение под-
держать главу го-
сударства на пред-
стоящих выборах 
в 2024 году. Про-
токол конференции 
по вопросам под-
держки Владимира 
Путина направлен 
в администрацию 
Президента России 
и опубликован. 

В рамках про-
ведения конферен-
ции состоялась ак-
ция «Новогодний 
подарок – детям 
Донбасса». Руко-
водитель ГК «Вол-
шебные подарки» 
Галина Кондрать-
ева привезла пять 
огромных коробок 
с подарками для детей. И сразу же после 
конференции они были погружены добро-
вольцем и волонтёром Ольгой Крыгиной 
из Общественного движения «Донецкая 
Республика», членом Союза Доброволь-
цев Донбасса, которая самым плотным 
образом взаимодействует с СПб РОКО 
«Союз Донбассовцев», и отправятся в 
Донбасс. 

Само мероприятие сопровождалось 
музыкальными и песенными номерами 
замечательных артистов, которых собрала 
для выступлений на конференции Лауре-
ат международных песенных конкурсов, 

заместитель предсе-
дателя Союза дон-
бассовцев Санкт-
Петербурга Татьяна 
Лавренко. Звучали 
классические пес-
ни советских лет, 
музыкальные ком-
позиции в исполне-
нии замечательного 
струнного октета 
«Ave Musica», спе-
циально приехавше-
го выступить на кон-
ференции. Обо всех 
артистах нужно опу-
бликовать отдель-
ный специальный 
материал, поскольку 
каждый из них яв-
ляется ярким и дра-
гоценным камнем 
в короне культуры 
России. Организа-
торы конференции 
благодарят всех ар-

тистов. Скрипачка и артистка Санкт-Пе-
тербургской филармонии Наталия Стецкая 
за свой многолетний труд и участие в ме-
роприятиях Союза донбассовцев была на-
граждена медалью «За служение Донбассу 
и Великой России». 

Также медаль была вручена (или озву-
чено о награждении тех людей, которые не 
смогли присутствовать на конференции) 
председателем СПб РОКО «Союз Донбас-
совцев» Сергеем Лисовским замечатель-
ным людям нашего региона, настоящим 
патриотам России, помогающим народу, 
стране, природе:

 1. Крыгина Ольга Леонидовна, добро-
волец Общественного движения «Донец-
кая Республика», член Союза Доброволь-
цев Донбасса.

2. Каменская Анастасия Александров-
на, руководитель Общественного движе-
ния «Спасём Донбасс».

3. Батаева Елена Васильевна, Учитель 
начальных классов МОУ Гимназия г. Сер-
толово Ленинградской области.

4. Заряднов Валерий Александрович,  
президент «Фонда Маршала Говорова».

5. Грибач Константин Витальевич, за-
меститель председателя Союза донбассов-
цев Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области, Директор Дня детского экологи-
ческого кино России.

6. Афанасьев Александр Николаевич,  
Председатель профсоюза работников на-
родного образования и науки Калининско-
го района Санкт-Петербурга, член Обще-
ственной палаты Калининского района.

7. Синкевич Галина Владимировна,  
Руководитель исполкома ОНФ Ленин-
градской области, член Общественной па-
латы Ленинградской области.

8. Стецкая Наталья Антоновна, артист-
ка Академического симфонического орке-
стра Санкт-Петербургской филармонии.

9. Кондакова Светлана Петровна, исто-
рик, учредитель Санкт-Петербургской 
региональной общественно-культурной 
организации «Союз Донбассовцев».

10. Косенко Владимир Фёдорович,  
учредитель Санкт-Петербургской регио-
нальной общественно-культурной органи-
зации «Союз Донбассовцев».

11. Лавренко Татьяна Анатольевна, 
певица,  заместитель председателя Санкт-
Петербургской региональной обществен-

МЫ ВМЕСТЕ!
Санкт-Петербург – Донбасс, Донецк
Уже давно неразделимы,
И ритм единый у сердец,
Мы вместе, мы непобедимы!

Мы верим, что придёт пора,
Замолкнут взрывы от снарядов,
И мирная вздохнёт земля,
Свои залечивая раны.

И будут снова, как и впредь
Народы наши на планете
О дружбе вместе песни петь,
И боль потерь забудут дети.

И слово страшное «Война»
На слово «Мир» мы поменяем.
Да будет так. Придёт пора!
Мы вместе искренне мечтаем! 

Александр Афанасьев
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но-культурной организации «Союз Дон-
бассовцев» по вопросам культуры.

12. Гращенков Александр Фролович, 
генеральный директор компании ООО 
«Филипп».

13. Степанян Гурген Гургенович.
14. Финогенов Михаил Юрьевич.
15. ООО «ЭнергоЭксперт».
16. Баленко Богдан Борисович, член 

Санкт-Петербургской региональной 
общественно-культурной организации 
«Союз Донбассовцев».

17. Баленко Вадим Борисович,  член 
Санкт-Петербургской региональной 
общественно-культурной организации 
«Союз Донбассовцев.

18. Сергеев Юрий Викторович, стар-
ший помощник военного комиссара Ад-
миралтейского и Кировского районов 
Санкт-Петербурга.

Приветственное слово для участ-
ников конференции было передано от 
председателя Комитета по межнацио-
нальным отношениям и миграционной 
политике Санкт-Петербурга Олега Ка-
питанова, которое с трибуны зачитал за-

меститель Алексей Силкин. 
Отлично выступила руководитель 

Молодёжного совета при СПб РОКО 
«Союз Донбассовцев» Лола Сайдмуху-
динова, рассказав о деятельности мо-
лодёжи, о проведённых за год более 50-
ти разноплановых мероприятия.

С очень интересным словом высту-
пил на конференции Наим Голь, пред-
седатель правления РОО «Единый Аф-
ганский Центр», напомнив о том, как 
американцы разрушали Афганистан в 
прошлом, и как они разрушают Украину 
сегодня. Его слова были очень и очень к 
месту. История повторяется. 

В конференции приняли участие 
представители Молодой Гвардии Еди-
ной России в Санкт-Петербурге, студен-
ты РАНХИГС. 

В целом конференция и концерт 
прошли на высоком уровне. Они про-
должают разноплановую политику Со-
юза донбассовцев Санкт-Петербурга, 
которому в 2024 году исполнится 20 лет. 

В стратегическом плане работы Союз 
донбассовцев заявил свои чёткие цели:

1. Поддерживаем Президента России 

В.В. Путина.
2. Предлагаем руководству Украины 

полную и безоговорочную капитуляцию, 
разоружение, демонтаж русофобской 
бандеровской системы образования, 
отказ от планов вхождения Украины в 
НАТО, отказ от сатанинской псевдокуль-
туры Запада, стратегическое движение 
Украины к Русскому миру и семье Евра-
зийских народов. 

3. В России переход к надписям на 
детской одежде с английского на рус-
ский язык. Расширение влияния русско-
го языка. 

4. В экономике – снижение ссудного 
процента в банках, запрет ростовщиче-
ства (пример - «исламский банкинг»).

5. СМИ и демография – пропаганда 
многодетной семьи и существенное уве-
личение маткапитала, поддержка жен-
щин и семей.

6. Систематизация идеологической 
работы и изменение информационной 
политики.

7. Поддержка идей и работы СПб 
РОКО «Союз Донбассовцев», издание 
книги «Народная дипломатия: Санкт-

Петербург – Донбасс».
Завершилась конференция "Санкт-

Петербург - Донбасс: вчера, сегодня, 
завтра" коллективной фотографией и 
мощным аккордовым стихотворением 
Александра Афанасьева.

Конференция и концерт были органи-
зованы Санкт-Петербургской региональ-
ной общественно-культурной организа-
цией «Союз Донбассовцев» и редакцией 
газеты «Общество и Экология». Продол-
жение следует, жизнь и борьба продол-
жается. В 2024 году в России состоятся 
большие события — 80-летие полного 
освобождения Ленинграда от фашист-
ской блокады, Год Семьи, объявленный 
Указом главы государства, выборы пре-
зидента. И среди этих грандиозных со-
бытий своё скромное, но важное место 
в истории Петербурга и России займут 
два юбилея — 20-летие Союза донбас-
совцев и 25-летие газеты «Общество и 
Экология».

Пресс-служба служба Союза  
донбассовцев Санкт-Петербурга  

и Ленинградской области

муДРое слоВо посла России  
В белаРуси боРиса гРЫзлоВа  

к участникам конфеРенЦии В петеРбуРге

Приветственное слово 
Чрезвычайного и Полномоч-
ного Посла Российской Феде-
рации в Республике Беларусь 
Бориса Вячеславовича Грыз-
лова организаторам и участ-
никам конференции «Санкт-
Петербург – Донбасс: вчера, 
сегодня, завтра», состоявшей-
ся 28 ноября 2023 года в Доме 
журналиста Санкт-Петербур-
га. Приветственное слово пе-
ред участниками конференции 
зачитал председатель Санкт-
Петербургской региональной 
общественно-культурной ор-
ганизации «Союз Донбассов-
цев» Сергей Лисовский.

Дорогие друзья!
Сердечно приветствую ор-

ганизаторов и участников кон-
ференции «Санкт-Петербург 
– Донбасс: вчера, сегодня, за-
втра»! 

Эти два российских региона 
– связывает многое. Ленинград-
цы, пережив ужасы блокады, 
принимали самое непосредст-

венное участие в послевоенном 
восстановлении Донецка, Лу-
ганска, Макеевки, Мариуполя, 
поднимая из руин промышлен-
ный потенциал Донбасса. Блока-
да Ленинграда теперь официаль-
но признана геноцидом. Жители 
«северной столицы» России 
прекрасно помнят ужасы нациз-
ма и свято чтут память павших в 
борьбе с этим абсолютным злом. 
Донбассцы столкнулись с «ко-
ричневой чумой» дважды – во 
время Великой Отечественной 
войны и сразу после Майдана. 

В 2014 г. Донбасс не признал 
госпереворот в Киеве, осуществ-
лённый западными кукловодами 
руками своих украинских при-
спешников. Жители региона 
тогда открыто заявили о своем 
нежелании жить в стране побе-
дившего неонацизма и приняли 
решение воссоединиться с Рос-
сией – своей исторической, на-
стоящей Родиной. Ответом на 
это народное волеизъявление 
стал непрекращающейся уже 
почти десять лет террор, а, по 

сути, геноцид, мирного населе-
ния Донбасса со стороны киев-
ской хунты! 

Россия не могла закрывать 
глаза на этот беспредел и мас-
совые убийства наших людей. 
24 февраля 2022 г. началась 
специальная военная опера-
ция, целью которой является 
завершение кровавой резни, 
начатой киевским режимом 
еще в 2014 г. Российский народ 
поддержал это решение. Сотни 
тысяч добровольцев, волонте-
ров, собирающих гуманитар-
ную помощь от Калининграда 
и Крыма до Курил и Влади-
востока, являются тому убеди-
тельным доказательством. Не 
остались в стороне и наши бе-
лорусские друзья. Повсемест-
но простые жители собирают 
продуктовые наборы, вещи, 
шьют маскировочные сети и 
организовано отправляют в Лу-
ганск, Донецк, Макеевку, Ма-
риуполь, Лисичанск. Как и в 
1941-1945 гг. – все для фронта! 
Все для победы! 

Героизм наших бойцов, спло-
ченность многонационального 
русского народа приближают дол-
гожданную Победу. Победу над 
возродившимся при поддержке 
Запада нацизмом, оголтелой русо-
фобией, диктатурой обезумевшей 
от власти и  крови хунты. Мы зна-
ем, что на Украине многие люди 
думают так же, как и мы, но их 
голоса заткнули силой и страхом 
перед жесткой расправой. Уверен, 
и они рано или поздно поднимут 
голову и сметут своих подлинных 
врагов и тиранов. Спустя время 
кара настигнет и тех, кто, остава-
ясь в тени и безопасности в США, 
Европе, одурманив миллионы 
украинцев, начал в почти десять 
лет назад эту войну. Таков закон 
истории и высшей справедливо-
сти. С нами правда! Поэтому по-
беда будет за нами! 

Дорогие друзья, пользуясь 
случаем, хотел бы пожелать 
участникам конференции креп-
кого здоровья и благополучия, а 
всем нам, скорой и неизбежной 
победы!  

От пресс-службы Санкт-
Петербургской региональной 
общественно-культурной ор-
ганизации «Союз Донбассов-
цев»: Благодарим Чрезвычай-
ного и Полномочного Посла 
Российской Федерации в Респу-
блике Беларусь Бориса Вяче-
славовича Грызлова за мудрое и 
содержательное слово. 

Информация о состоявшей-
ся конференции «Санкт-Петер-
бург – Донбасс: вчера, сегодня, 
завтра», организованная СПб 
РОКО «Союз Донбассовцев» и 
газетой «Общество и Экология» 
опубликована на сайте Дома 
журналистов, на сайте газеты 
«Общество и Экология», вы-
шел  видеосюжет на телеканале 
«Санкт-Петербург», в в соци-
альной сети Вконтакте, на сайте 
Комитета по межнациональным 
отношениям и миграционной 
политике Санкт-Петербурга, 
на страничке Вконтакте «Мо-
лодёжный совет при СПб РОКО 
Союз Донбассовцев» и многих 
других источниках.
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пРоЩание с Экологом 
ЮРием ШеВчуком – 

уШла Целая ЭпоХа 
Экологического ДВижения неВского кРая и России

8 ноября 2023 года в Санкт-
Петербурге коллеги, друзья и 
родственники простились с 
замечательным человеком 
- экологом, краеведом, пи-
сателем Юрием Сергееви-
чем Шевчуком. Умер Ю.С. 
Шевчук 31 октября. Он 
был объединительной лич-
ностью, добрым человеком, 
умел обходить острые углы, 
при этом поднимая вопросы 
стратегической важности. 
Эти вопросы и проблемы мо-
гли касаться как "теории 
малых дел" и помощи 
конкретным людям 
в конкретном месте 
Санкт-Петербурга и 
Ленинградской обла-
сти, так и развития 
человечества в гло-
бальном плане.

Ю.С. Шевчук 
написал более 20 
книг. Он входил 
в два Экосовета 
- Общественный 
экологический 
совет при губер-
наторе Ленин-
градской области 
и Экологический 
совет при губер-
наторе Санкт-Пе-
тербурга. Он очень 
много работал и за 62 
года своей жизни на земле успел 
оставить после себя добрый 
след памяти.

Ю.С. Шевчук умел объеди-
нять между собой ради природы 
родного края чиновников, биз-
несменов, журналистов, обще-
ственников, экологов. Он был 
экологическим объединителем 
Петербурга и Ленобласти. Его 
часто приглашали в СМИ для 
комментариев по актуальным 
проблемам. Он также был по-
стоянным автором газеты "Об-
щество и Экология" и всегда с 
любопытством ждал выхода в 
свет новый номер экогазеты.

Мне выпала честь познако-
мится с Юрием Сергеевичем 
Шевчуком в тяжёлые годы кри-
зиса в стране в середине 90-х 
годов, когда я издавал газету 
"Зелёная Газета". В тот период 
вышла моя критическая статья 
в отношении "Зелёного Кре-
ста" (тогда мы были молодые 
и горячие), после чего Юрий 
Сергеевич позвонил мне и мы 
встретились в кафе возле метро 
"Петроградская" и беседовали 
два часа, выясняя наши идео-
логические взгляды, схожести 
и разногласия. Мы вышли из 
кафе, после того жёсткого раз-
говора 25 лет назад друзьями, 
и в ближайшем номере газеты 
"Зелёная Газета" была опубли-
кована статья Юрия Шевчука. 
В кафе он рассказал мне о своей 
философии, а я ему рассказал о 
своих взглядах, о необходимо-
сти соединить экологическое 

просвещение и патриотическое 
воспитание, о Концепции обще-
ственной безопасности, о тео-
рии управления. Разговор помог 
нам понять друг друга.

С тех пор и до дня смерти 
Юрия Сергеевича мы шли вме-
сте, как коллеги, как друзья, как 
люди дела - более 25 лет.

Многому я учился у Юрия 
Сергеевича Шевчука. Он был 
отличный организатор, мудрый 
человек, умеющий обходить 
острые углы, он помогал мно-
гим людям и находился в посто-
янном творческом поиске.

С Юрием Сергеевичем Шев-
чуком пришли проститься люди 
из совершенно разных сфер дея-
тельности:

Адмирал ВМФ, Герой Рос-
сии Всеволод Хмыров; Заслу-
женная артистка Республики 
Калмыкия балерина Мариин-
ского театра Ильмира Багаутди-
нова; заместитель председателя 
Экологического совета при гу-
бернаторе СПб Борис Крылов, 
сказавший добрые слова памяти 
о Ю.С. Шевчуке.

Заместитель председате-
ля Общественной палаты Ле-
нинградской области Дмитрий 
Пуляевский от имени Общест-
венной палаты выразил собо-
лезнования родным и близким и 
сказал добрые слова в память о 
Ю.С. Шевчуке, проработавшем 
в Общественной палате Лено-
бласти 12 лет.

Пришли лично с букетами 
цветов от чистого сердца и от-
дали дань памяти человеку и 

э к о л о -
гу Ю.С. 

Шевчуку, 
с кем долгие 

годы сотрудни-
чали:

генера льный 
директор "Невско-
го экологического 
оператора" Екате-

рина Горшкова;
от Правительства Ленин-

градской области и Комитета го-
сударственного экологического 
контроля Рамила Агаева;

директор компании "Эко-
Экспресс-Сервис" Владимир 
Жигульский;

от председателя Комитета по 
природопользованию, охране 
окружающей среды и экологи-
ческой безопасности Санкт-Пе-
тербурга;

директор компании "Топлив-
ная экологическая компания" 
Юрий Шубянкин (все сотрудни-
ки ТЭК с большой благодарно-
стью относились к Ю.С. Шевчу-
ку);

директор дирекции природо-
пользования ГУП «Водоканал 
Санкт-Петербурга» Павел Ми-
хайлов;

генеральный директор ком-
пании «ЭкоТех» Олег Гераси-
мов;

действительный член Рус-
ского Географического Общест-
ва Павел Сухонин;

главный редактор интернет-
журнала «Мозгократия» Сергей 
Ачильдиев;

краевед и издатель Андрей 
Сыров(издал 7 книг Ю.С. Шев-
чука);

представители Обществен-
ной экологической организации 
"Зелёный Крест", коллеги и бло-
геры, творческая интеллигенция 
Марина Тихонова и Юлия Ки-
рилловская.

Слова соболезнования были 

переданы от коллег, которые не 
смогли приехать в Петербург, 
в частности, из Бокситогорска, 
от руководства Бокситогорского 
глинозёмного завода, и из Мо-
сквы - от членов Общественного 
совета при Министерстве при-
родных ресурсов России.

Очень важно, что попрощать-
ся с экологом Невского края при-
шла лично и сказала трогатель-
ные слова памяти заместитель 
председателя Ленинградского 
областного отделения Всерос-
сийского общества охраны при-
роды Наталья Калягина. ВООП 
- это старейшая экологическая 
организация, рождённая в СССР 
в 1924 году. Наталья Калягина и 
Юрий Шевчук взаимодейство-
вали по многим экологическим 
направлениям.

Своё доброе слово в память 
о 25-летнем сотрудничестве с 
Юрием Шевчуком высказал и я, 
поскольку не мог не высказать. 
Юрий Сергеевич был прекрас-
ным организатором и добрым 
человеком, многому у него мож-
но и нужно было учиться. Он 
знал историю экологического 
движения с момента зарождения 
в СССР. Также он был знающим 
краеведом, лично посещал мно-
гие природные места в Ленобла-
сти. Он вникал в суть - изучал 
технологии по переработке от-
ходов, занимался экологическим 
просвещением, помогал мо-
лодёжи, поддерживал проекты, 
помогал людям. Экологическое 
сообщество России понесло не-
восполнимую утрату. Заменить 
кем-либо Юрия Шевчука невоз-
можно. Но дело его будет жить.

Знаю точно, что он помогал 
деньгами коллегам, оказавшим-
ся в очень трудной жизненной 
ситуации.

Книги Ю.С. Шевчука дос-
тойны изучения. Одна из них 
"Удивительные и загадочные 

места Ленинградской области".
Очень жалко, что Юрий Сер-

геевич ушёл так рано - он мог бы 
сделать ещё очень и очень много 
для природы родного края, для 
страны, для народа, для челове-
чества.

Юрий Сергеевич критиковал 
потребительское общество, ко-
торое своей деятельностью раз-
рушает природные экосистемы. 
Он критиковал равнодушие в 
людях и безответственное отно-
шение к природе. Он очень лю-
бил природу. Он был природный 
человек, любящий и ценящий 
природу.

Совсем недавно Ю.С. Шев-
чук принимал участие Юбилей-
ном 10-м Дне детского эколо-
гического кино России в городе 
Волосово, а также в пресс-кон-
ференции по мусорной реформе, 
прошедшей в Интерфаксе.

В юбилейном октябрьском 
250-м номере газеты "Общество 
и Экология" была опубликована 
информация о его новой книге 
"Мир в 2050 году. Коллапс и воз-
рождение".

Очень рано умер Юрий Сер-
геевич. Мог бы ещё жить и рабо-
тать, работать и жить. Нам будет 
не хватать в нашей деятельности 
мудрого слова Юрия Сергееви-
ча.

Царствие Небесное. И вечная 
память. 

Предлагаю назвать одну из 
новых улиц в столице Ленин-
градской области городе Гатчи-
на "Улица эколога Юрия Шевчу-
ка".

Помним, ценим, Царствие 
Небесное!

Сергей Лисовский, 
главный редактор газеты 
"Общество и Экология", 

член Экологического совета 
при губернаторе 

Санкт-Петербурга, 
9 ноября 2023 года

8 ноября 2023 года в Санкт-
Петербурге коллеги, друзья и 
родственники простились с 
замечательным человеком 
- экологом, краеведом, пи-
сателем Юрием Сергееви-
чем Шевчуком. Умер Ю.С. 
Шевчук 31 октября. Он 
был объединительной лич-
ностью, добрым человеком, 
умел обходить острые углы, 
при этом поднимая вопросы 
стратегической важности. 
Эти вопросы и проблемы мо-
гли касаться как "теории 
малых дел" и помощи 
конкретным людям 
в конкретном месте 
Санкт-Петербурга и 
Ленинградской обла-
сти, так и развития 
человечества в гло-
бальном плане.

Ю.С. Шевчук 
написал более 20 
книг. Он входил 
в два Экосовета 
- Общественный 
экологический 
совет при губер-
наторе Ленин-
градской области 
и Экологический 
совет при губер-
наторе Санкт-Пе-
тербурга. Он очень 

э к о л о -
гу Ю.С. 

Шевчуку, 
с кем долгие 

годы сотрудни-
чали:

генера льный 
директор "Невско-
го экологического 
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гуманитаРнЫй конВой казакоВ 
Для ХеРсонской области

В среду 29 ноября, на пло-
щади перед Духовно-просвети-
тельским центром собрались 
все те, кто пришел проводить 
гуманитарный конвой в Хер-
сонскую область в зону СВО.

Автомобиль с казаками 
провожали: настоятель хра-
ма Тихвинской иконы Божией 
Матери, духовник Конвоя па-
мяти Государя Императора Ни-
колая II архимандрит Гавриил 
(Коневиченко), Полномочный 
представитель Председателя 
Законодательного Собрания 
Сант-Петербурга А. А. Ваймер, 
военный комиссар по Крон-
штадтскому и Курортному рай-
онам города Санкт-Петербурга 
Б. Х. Курбаныязов, основатель 
благотворительного фонда 
«Хранители Сердец» и кура-
тор волонтерского направления 
Карина (позывной Берегиня), 
генерал-майор пограничных 
войск И.Д. Ярков, представи-

тели из Отдельского казачьего 
общества «Казачья стража»: 
походный атаман Василий (по-
зывной Истомин), казак Андрей 
(позывной Феникс) и казаки об-
щины  «Невская сечь».

Настоятель храма Тихвин-
ской иконы Божией Матери го-
рода Сестрорецка, духовник ка-
зачьей общины «Невская сечь» 
архимандрит Гавриил (Коневи-
ченко) окропил святой водой ко-
лесницу – автомобиль УАЗ-452 
(в просторечии — «Буханка») 
перед загрузкой гуманитарного 
груза, после чего был освящен 
и сам гуманитарный груз, и ка-
заки стали укладывать в автомо-
биль все то, что было собрано 
сестроречанами, казачьей общи-
ной «Невская сечь», благотво-
рительным фондом «Хранители 
сердец» и Отдельским казачьим 
обществом «Казачья стража». 

Особая благодарность группе 
волонтеров, которую возглавля-

ет Вероника Федосеева, имен-
но они играют ключевую роль в 
сборе гуманитарки в городе Се-
строрецке.

Также отец Гавриил особой 
благодарностью отметил началь-
ника Петрозаводского Прези-
дентского кадетского училища 
полковника Макаревича Андрея 
Владимировича, который обес-
печил закупку зимней военной 
формы – 74 комплекта «Горка» 
(бушлат и штаны) для наших 
бойцов в Херсонскую область в 
зону СВО, при деятельном уча-
стии сотрудников Петрозавод-
ского Президентского кадетского 
училища.

Автомобиль УАЗ-452 прио-
брела казачья община «Конвой 
Памяти Государя Императора 
Николая II» и на этом автомобиле 
30 октября 2023 года казаки до-
ставили гуманитарную помощь 
на передовую в Запорожскую об-
ласть. 

В этот раз, после доставки 
гуманитарной помощи в Хер-
сонскую область, автомобиль 
УАЗ-452 будет передан наказно-
му атаману Дивеевского отдела 
Конвоя памяти государя Импе-
ратора Николая II, командиру 
батальона Цесаревича Алексия 
А.Л. Редькову для транспорти-
ровки раненных бойцов, достав-
ки грузов и боеприпасов.

Свои напутствия в дальней-
шую дорогу дала основатель 
благотворительного фонда «Хра-
нители Сердец» и куратор волон-
терского направления Карина 
(позывной Берегиня), походный 
атаман Василий (позывной Ис-
томин), военный комиссар по 
Кронштадтскому и Курортному 
районам города Санкт-Петер-
бурга Б. Х. Курбаныязов и гене-
рал-майор пограничных войск 
И.Д. Ярков.

В 17:00, с благословения 
отца Гавриила экипаж в составе 

соработника Духовно-просве-
тительского центра города Се-
строрецка Бориса Виноградова 
и казаков Отдельского казачье-
го общества «Казачья стража» 
отправились в Херсонскую об-
ласть в зону СВО.

Гуманитарный конвой по 
пути следования в Херсонскую 
область в зону СВО был пригла-
шен атаманом Столичной сот-
ни Ставропольского казачьего 
войска СКР, наказным атаманом 
Годуновского отдела Конвоя Па-
мяти Государя Императора Ни-
колая II в Подмосковье Подъяче-
вым Владимиром Алексеевичем 
в Годуново, где казаки отдела 
передали в подразделение Це-
саревича Алексия в зону СВО 
поясные тактические аптечки, 
носилки для раненых, шпри-
цы-тюбики с обезболом, чай  и 
продукты питания. Батюшка ка-
закам Годуново выражает благо-
дарность и низко кланяется.
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 «25 ноября, 25 лет Бильярд-
ному клубу «XXXL», время 25 
минут третьего», так начал 
свое выступление при торжест-
венном открытии бильярдного 
турнира, посвященному Юби-
лею – 25-летию Бильярдного 
клуба «XXXL» его бессменный 
директор Николай Владимиро-
вич Мараев.

«На всем протяжении этого 
срока, было очень много трудно-
стей в его существовании, это и 
политическая обстановка в стра-
не, определенные финансовые 
трудности, ковид и т.д. Но, тем не 
менее, Бильярдный клуб „XXXL“, 
наряду с небольшим количеством 
клубов Санкт-Петербурга, спра-
вился со всеми сложностями, вы-
жил, и стал успешно развиваться. 
Открылась Бильярдная школа 
«XL», открылась детская школа 
бильярда на его базе, которой стал 
руководить и тренировать детей 
в возрасте от 9 до 15 лет мастер 
спорта, чемпион России по би-
льярду Леонид Юрьевич Михай-
лов», — сказал в своем выступле-
нии Н.В. Мараев.

На торжественном открытии 
турнира присутствовало более 
50-ти любителей бильярдного 
спорта. Это своеобразный ре-
корд по посещаемости клуба. А 
также «рекорд» был установлен 
по числу почетных гостей, при-
сутствующих на торжественном 
открытии, их имена сами говорят 
за себя:

Александр Александрович 
Ваймер, полномочный представи-
тель Председателя Законодатель-
ного Собрания Санкт-Петербурга 
по связям с органами государст-
венной власти;

Юрий Васильевич Авдеев, де-
путат Законодательного Собрания 

Санкт-Петербурга, председатель 
постоянной комиссии по образо-
ванию, науки и спорта;

Андрей Владимирович Ива-
нов, Глава муниципального 
образования — председатель 
Муниципального совета города 
Сестрорецка;

Владимир Витальевич Мат-
веев, заместитель председателя 
Муниципального совета города 
Сестрорецка;

Юрий Юрьевич Козырев, де-
путат Муниципального совета го-
рода Сестрорецка;

Юрий Геннадьевич Дроздов, 
президент Федерации бильярдно-
го спорта Санкт-Петербурга;

Александр Николаевич Пух-
ленко, вице-президент Федерации 
бильярдного спорта Санкт-Петер-
бурга;

Андрей Иванович Теркин, 
вице-президент Федерации би-
льярдного спорта Санкт-Петер-
бурга;

Валерий Иосифович Яровой, 
заслуженный работник Федера-
ции бильярдного спорта Санкт-
Петербурга;

Владимир Николаевич Аб-
дюшев, мастер спорта, чемпион 
Санкт-Петербурга по бильярдно-
му спорту;

Иван Дмитриевич Ярков, ге-
нерал-майор пограничных войск, 
участник боевых действий;

Александр Владимирович По-
садский, эксперт Центра Гумани-
стической Экологии и Культуры, 
профессор Китайского Нефтяно-
го Университета (Пекин);

архимандрит Гавриил (Игорь 
Леонидович Коневиченко), насто-
ятель храма Тихвинской иконы 
Божией Матери города Сестро-
рецка, Почетный житель города 
Сестрорецка;

Полномочный представитель 
Председателя Законодательного 
Собрания Санкт-Петербурга по 
связям с органами государствен-
ной власти А.А. Ваймер поздра-
вил Бильярдный клуб «XXXL» 
с 25-летней годовщиной и на-
градил, совместно с депутатом 
Законодательного Собрания 
Санкт-Петербурга Ю. В. Авдее-
вым, грамотами от ЗАКСа Н. В. 
Мараева, И.Л. Коневиченко, Ю.Г. 
Дроздова, А.Н. Пухленко, А.И. 
Теркина, В.Н. Абдюшева.

Также А. А. Ваймер наградил 
генерал-майора И.Д. Яркова па-
мятной медалью «105 лет Погра-
ничным войскам», в честь про-
шедшего 90-летнего юбилея И.Д. 
Яркова.

Далее выступил Глава муни-
ципального образования — пред-
седатель Муниципального совета 
города Сестрорецка А. В. Иванов. 
Андрей Владимирович горячо 
поздравил всех присутствующих 
с 25-летием клуба и вручил цен-
ные подарки. За большой личный 
вклад в сохранение и развитий 
традиций бильярдного спорта на 
территории МО города Сестро-
рецка и в связи с 25-летием со 
дня основания Бильярдного клуба 
«XXXL» благодарственные пись-
ма от Муниципального совета и 
местной администрации города 
Сестрорецка и статуэтку В.М. 
Боброва получили Н.В. Мараев, 
И.Л. Коневиченко и И.В. Фомен-
ко.

Далее слово было предо-
ставлено президенту Федерации 
бильярдного спорта Санкт-Пе-
тербурга Ю. Г. Дроздову. От 
руководства федерации Юрий 
Геннадьевич вручил наградные 
дипломы (плакетки) — Н.В. Ма-
раеву, И.Л. Коневиченко и А.В. 

Вишневскому, а дипломами фе-
дерации были награждены А.А. 
Белов и А.Л. Шеклеин.

В честь 25-летия Бильярдного 
клуба «XXXL» и за бессменное 
руководство клубом, вице-пре-
зидент Федерации бильярдного 
спорта Санкт-Петербурга А. И. 
Теркин вручил Н.В. Мараеву кий 
ручной работы.

В ответном слове Н.В. Мара-
ев выразил слова благодарности 
за оценку его работы за 25 лет и 
сказал, что эти награды он пол-
ностью разделяет со всеми посе-
тителями клуба – «это награды 
не только мне, а всем любителям 
бильярда, моим друзьям, которые 
меня окружают, это их заслуга» 
— сказал Николай Владимиро-
вич.

Затем слово было предостав-
лено учредителю Бильярдного 
клуба «XXXL», почетному жи-
телю города Сестрорецка И. Л. 
Коневиченко. Игорь Леонидович 
вручил президенту Федерации 
бильярдного спорта С-Пб Ю. Г. 
Дроздову книгу «Романовы» и 
наградил Юрия Геннадьевича ор-
денским знаком «Император Ни-
колай II».

Также орденским знаком «Им-
ператор Николай II» были на-
граждены: А.Н. Пухленко, А.И. 
Теркин, В.Н. Абдюшев и В.И. 
Яровой, а депутат Законодатель-
ного Собрания Санкт-Петербур-
га, председатель постоянной ко-
миссии по образованию, науки и 
спорта Ю.В. Авдеев был награ-
жден орденским знаком «Покров 
Пресвятой Богородицы».

Апофеозом торжественного 
собрания стало вручение юбилей-
ной медали «Бильярдный клуб 
XXXL 25 лет» всем присутству-
ющим участникам. Награждение 

провели учредитель Бильярдного 
клуба «XXXL», Почетный житель 
города Сестрорецка Игорь Леони-
дович Коневиченко и основатель 
школы бильярда «XXXL», дирек-
тор бильярдного клуба «XXXL» 
Николай Владимирович Мараев.

В заключительном слове 
директор Бильярдного клуба 
«XXXL» Н.В. Мараев выразил 
слова глубокой благодарности 
всем участникам за постоянную 
поддержку бильярдного клуба.

«Бильярд – это стол, это кий и 
шары,

Бильярд – это мир, мир любви 
и игры

Мы находим в нем все, что со-
держит любовь,

Как ни ссоримся с ним – воз-
вращаемся вновь»,

вице-президент Федерации 
бильярдного спорта Санкт-Петер-
бурга А.И. Теркин.

Духовно-просветительский 
центр Сестрорецка

От редакции газеты  
«Общество и Экология»: 
Поздравляем Бильярдный 

клуб «XXXL» с хорошей жиз-
ненно утверждающей цифрой 
– 25-летием. Всем участникам 
– крепкого здоровья! Дай Бог, 
чтобы ещё столько же и ещё 
столько же. Мы идём рука об 
руку. Экогазете в 2024 году ис-
полнится 25 лет. А в 2019 году 
в Бильярдном клубе, благодаря 
архимандриту Гавриилу (Коне-
виченко) и руководству клуба 
состоялся турнир, посвящён-
ный 20-летию газеты «Обще-
ство и Экология», за что всем 
отдельное спасибо.

бильяРДному клубу В сестРоРеЦке 
исполнилось 25 лет!


